

Zeitschrift: Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 16 (1959)

Heft: [6]

Rubrik: À la mémoire de Taio

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'objectif essentiel du haut-commissariat à la jeunesse, c'est avant tout de favoriser les initiatives prises au sein des mouvements d'associations de jeunesse et d'apporter son aide en respectant les libertés de la jeunesse. Le but est non pas d'avoir une jeunesse organisée par l'Etat, mais d'avoir une jeunesse qui s'associera d'elle-même aux réalisations du pays.

Quant à l'éducation physique et aux sports, le haut-commissariat considère que ceux-ci contribuent d'une manière déterminante à l'éducation complète et générale de la jeunesse.

Dans le secteur scolaire, il serait souhaitable de créer deux demi-journées de sport et de plein air par semaine afin d'aboutir au plein rendement des installations et du personnel.

De nouvelles méthodes d'éducation physique seront définies afin de rendre les leçons plus attrayantes, de préparer une réforme du professorat et d'améliorer les installations insuffisantes.

Une action énergique en faveur du brevet sportif populaire sera entreprise. Des appuis financiers seront apportés aux fédérations en fonction des activités réelles de celles-ci.

Une prime importante sera réservée pour la promotion des cadres. Le budget 1959 de l'éducation physi-

que et des sports a été augmenté de 20 % par rapport au précédent.

La préparation olympique sera poussée afin que la France fasse figure honorable aux prochains Jeux olympiques. Des crédits de l'ordre de 130 millions de francs français ont été prévus pour cette année.

Installations

Les efforts du haut-commissariat tendront à augmenter le nombre des installations sportives dans le domaine scolaire, d'accélérer l'aménagement des installations affectées à la formation des cadres, de réaliser des projets de nouvelles installations dont, entre autres, un stade national d'athlétisme et un stade de 100 000 places en vue de grandes manifestations internationales, notamment les Jeux olympiques.

B E L G I Q U E

Dernièrement eut lieu au Comité olympique belge un débat sur un thème intitulé « Voies et moyens pour améliorer le sport belge ».

Voici quelques extraits du volumineux rapport établi à la suite de ce débat :

« En 1958, la pratique de la gymnastique à l'école manque de sérieux. Il y a encore énormément d'écoles qui ne disposent que d'une seule salle de gymnastique et il y en a encore beaucoup plus qui n'en n'ont aucune et on s'arrange bien souvent pour que la leçon de gymnastique n'ait pas lieu. Le gouvernement devrait se pencher sur ce problème. »

L'auteur des lignes citées ci-devant pose exactement le problème. Avant de songer à une initiation sportive scolaire ou post-scolaire, il faut que la base soit bien posée, c'est-à-dire que notre jeunesse soit soumise à une éducation physique générale, qui ne peut être obtenue que par une gymnastique bien enseignée. Pour qu'il en soit ainsi, il faut réaliser deux conditions. Il faut d'abord que le personnel enseignant et ses chefs soient convaincus de la valeur de l'éducation physique comme partie intégrante d'une éducation générale complète. Il faut ensuite qu'il dispose des moyens matériels nécessaires, c'est-à-dire d'une salle bien outillée, d'une plaine de jeux et d'un bassin de natation. C'est donc vers ce but que devraient tendre les efforts de toutes les fédérations sportives et du Comité olympique belge. En épaulant les fédérations de gymnastique, qui jusqu'ici ont été les seules à faire, dans la mesure de leurs moyens, une active propagande en faveur d'un enseignement gymnastique sérieusement organisé, elles contribueront à préparer la jeunesse belge à pratiquer ensuite un sport de son choix.

Elles feront donc de la propagande en faveur de leur propre activité sportive, tout en rendant un grand service au pays qui pourrait s'enorgueillir de posséder une jeunesse plus forte, plus vaillante et plus tenace. (Extrait de « La Gymnastique », organe officiel de la Fédération royale belge de gymnastique).

A la mémoire de Taio

Le 23 août 1958, une délégation du personnel de l'E.F.G.S. se rendit en excursion-souvenir au Kl. Furkahorn où elle rejoignit une forte délégation tessinoise conduite par le Padre Angelico. A l'occasion de l'émouvante cérémonie du souvenir qui se déroula au pied de la croix marquant l'endroit fatal, décision fut prise d'un commun accord que ce geste d'amitié à l'égard de notre cher camarade disparu serait renouvelé chaque année au mois de juillet.

Nous avons l'avantage de porter à votre connaissance que la deuxième excursion-souvenir au Kl. Furkahorn aura lieu les samedi 11 et dimanche 12 juillet 1959. La délégation de Macolin logera le samedi soir à l'Hospice du Grimsel, qu'elle quittera le dimanche matin de très bonne heure pour traverser le glacier du Rhône et gravir le Kl. Furkahorn par le versant nord et rejoindre la délégation tessinoise au sommet vers les 11.00 heures.

Nous invitons toutes les personnes qui ont connu et aimé Taio à se joindre à ce pèlerinage de l'amitié et de la reconnaissance.

Fr. Pellaud

Voici réunis, au pied de la petite croix dominant le couloir fatal, les pèlerins de Macolin et leurs camarades tessinois.



Dans le prochain numéro de « Jeunesse Forte — Peuple Libre », Jean-Paul Michod vous parlera de :

« La course d'orientation »

Etude approfondie de tous les problèmes que pose l'établissement d'un parcours de course d'orientation captivant et instructif.

Faites connaître « Jeunesse Forte — Peuple Libre » à vos amis et connaissances !